

LA REGENERACIÓN

Revista semanal de acción católica

INSTAURARE OMNIA IN CRISTO



Sumario:

De la mutualidad y localización de las Cajas.—Ciencia.—Vida cultural.—Correspondencia.—Crónica.—Noticias.

De la mutualidad y localización en las Cajas

Intimo y estrecho enlace existe entre la mutualidad y la solidaridad que dejamos explicada. Esta lleva á los socios á aceptar la responsabilidad de las obligaciones que realiza la Caja mancomunada é individualmente; aquella les impone el deber de prestarse mutuo apoyo entre si por medio de la Caja, es decir, que deben facilitar á la Caja en cuanto está en su mano los recursos con que pueda atender á las peticiones.

Entran en mutualidad solo aquellos que son socios de la Caja, á los no socios no puede en manera alguna admitírseles en el goce y participación de los bienes por importantes que sean éstos, y por necesitados que aquellos sean.

Cada árbol sostiene, da vida y lozania á sus ramas; las que yacen por tierra desgajadas por el tiempo, ó violentamente separadas por la podadera, no pueden recibir la savia aunque ésta por acceso rompa los tejidos y se pierda derramándose; así también la Caja, vela, cuida y protege á sus socios, á los extraños ni les tiene aversión, ni tampoco cariño; no entren en el ordenado ramaje, que

constituye la hermosa copa del árbol, bajo cuya protectora sombra se recogen los socios; no son miembros de la familia cuyas penas y alegrías casi por partes iguales participan todos y cada uno de los individuos.

Por la mutualidad el dinero pasa de las manos del uno á las del otro, como también los instrumentos y máquinas. Quien tiene un pequeño sobrante lo aporta y depósita en la Caja para que pase á recogerlo y sacarle el zumo el necesitado.

Si la Caja realiza beneficiosas operaciones participan todos de sus beneficios; si sufre alguna merma ó daño, esta cotrariadad á todos lastíma. En una palabra que la solidaridad y la mutualidad se completan una á la otra, y las dos tienden á la consecución del fin primordial de esa institución, que no es otra, sino estrechar entre los labriegos los vínculos de fraternal compañerismo por medio de ventajas económicas conseguidas por la asociación.

El tercer principio en que se funda y sobre el cual se levanta el edificio de la Caja es el de la localización reducida. No deja de causar al primer golpe mal efecto esta tercera condición puesta entre las principales para la seguridad y buena marcha de la sociedad.

Y no obstante es absolutamente necesaria y aún se deriva natural y lógicamente de principios expuestos y de los mismos fines perseguidos por la Caja.

En efecto, pues la Caja al tender á la unión beneficiosa de los agricultores sobre la base de la mutualidad solidaria, necesita que los miembros que la integran se conozcan, ó siquiera puedan fácilmente conocerse, para enseguida amarse y prestarse mutua confianza y garantía.

Lo cual con azás de dificultad podría conseguirse si la Caja en vez de estar ceñida á un pequeño territorio, pudiese extender á lo lejos sus operaciones.

El carácter peculiar de esa institución social que la asemeja en parte á las casas bancarias, pero que por otra la distingue, separa y aparta lejos de su funcionamiento, exige que se tenga una noticia bastante cierta y detallada de las condiciones morales y económi-

cas de los solicitantes para admitirles primero en la sociedad y facilitarles luego los préstamos que pidan.

Porque en ellas si bien se atiende al crédito real que posee el individuo, no cabe duda que lleva la preferencia el personal, causado por la virtud, laboriosidad, buen carácter y economía.

Pues acontece á menudo, en conformidad con los fines de la Caja, que son de prestar apoyo á los más pobres y desválidos, que se conceden préstamos, á veces de relativa importancia, á individuos que no pueden presentar de sí o'ra garantía que su buena conducta, en la cual se apoyan personas amigas para ofrecer la debida fianza.

Ahora bien ¿como podría atender la Caja las peticiones de tales individuos, por dignos que fuesen, si nadie tuviese de ellos noticia?

¿Y quién por buena que fuese su voluntad se ofrecería á presentar fianza por personas que no conoce? Es cosa sabida que nada más receloso, tímido y desconfiado hay que el capital, que se encoge, agazapa y retira á la menor duda y sospecha, á un ligero movimiento, á una mirada desagradable, á un reticencia indefinida; como pues podría presentarse seguro y generoso, si nada acudiese á inspirar esa seguridad y generosidad.

De ahí la necesidad de la condición ó principio de referencia para evitar tropiezos á la Caja y asegurarle el más lisonjero éxito.

No importa que ciertos pueblos ó aldeas por el reducido número de habitantes tengan que redoblar los esfuerzos por llegar á la implantación de una obra tan beneficiosa: pues para ayudarles amén de las personas de buena voluntad que se imponen cualesquiera sacrificios en bien de los desválidos, está la federación de las Cajas, que hace respecto de ellas, lo que cada una para con sus asociados.

De to las maneras es preferible la creación lenta pero segura de estas instituciones que una falta de organización en las mismas, con peligro de intereses, y lo que es más, del buen nombre que se han granjeado en todas las regiones y pueblos.



CIENCIA

Defensas que ofrece el organismo en el caso que los microbios hayan franqueado las barreras señalada, llegando en el seno de los tejidos ó de los órganos. ■ ■ ■ ■ ■ ■ ■

Muchísimos casos pueden citarse en los diferentes animales, en los que, á pesar de haber sido inoculados por microbios, de los más patógenos no sufren daño alguno, no molestándoles lo más mínimo estos seres. La gallina por ejemplo no sufre alteración alguna por la bacteridia carbuncosa, mientras que mata á animales como el buey, y el perro. Hay otros animales que son insensibles á otros microbios, de tal manera, que esta resistencia ó pasividad, es constante y se transmite hereditariamente de generación en generación. Es pues ésta una propiedad natal que se transmite á sus descendientes. Esta propiedad se llama *inmunidad natural*.

Mas se puede lograr por varios medios que los individuos que carezcan de inmunidad natural para tal ó cual microbio, adquieran esta propiedad y claro es que en este caso, se llamará *inmunidad adquirida*.

Como el ser que produce la enfermedad infecciosa es un microbio, el que elabora venenos, llamados toxinas, la inmunidad podrá ser; ó referente á los microbios, ó referente á los venenos elaborados por ellos. Supongamos que hayamos inoculado dosis correspondiente de bacteridia carbuncosa á un carnero. Enseguida aparecen síntomas graves que concluyen por la muerte del animal. Se ha multiplicado de tal manera ese microbio que no hay gota de sangre que no contenga infinidad de gérmenes. Supongamos ahora, que esta misma *bacteridia* se inoculara á un animal refractario como es la gal'ina. En este caso la gallina no sufre daño, las bacterideas no proliferan y al cabo de algún tiempo ya no se encuentran vestigios de gérmenes en el organismo de la gallina. ¿Cual es pues la causa de inmunidad en este caso?

Parece á primera vista que la causa estriba en los humores de los animales, pero esto no es cierto por cuanto estos humores extraídos de estos animales son un verdadero medio de cultivo para los microbios, inofensivos para ellos. Así en el caso citado, los humores de la gallina, son un medio de cultivo excelente para el desarrollo de la *bacteridia carbuncosa*.

¿Será pues la causa de la inmunidad, la expulsión de las bacterias por las vías naturales? Tampoco, pues las observaciones atestiguan que no son expulsados por las vías naturales.

La inmunidad es debida á una digestión latente de los microbios en el seno de los órganos. La función de la digestión se reduce á dos actos: 1.º De sensibilidad: que consiste en apreciar los materiales que han de digerirse. 2.º El de convertir los materiales en parte integrante del ser, que no es otra cosa que un fenómeno químico.

La digestión puede dividirse en intracelular, según los fenómenos pasan en el interior de la célula, como son por ejemplo en los protozoarios y las esponjas, ó bien extracelular, como sucede en todos los vertebrados.

Para comprender mejor la digestión intracelular no tenemos más que observar al amibo. Este ser atrapa al microbio, lo engloba y por fin lo digiere mediante una substancia que segrega, como se ha podido probar matando al amibo, y preparar extractos, los que digieren á las bacterias, substancia que se designe con el nombre de *amibo diastosa*.

Los *fagocitos*, que son células que están repartidas en el organismo son los devoradores de los microbios. Dividense éstos en fijos y móviles. Los primeros están repartidos en distintas partes del organismo y solo engloban los corpúsculos que pasan por su lado. Los móviles pueden cambiar de sitio mediante los movimientos amiboideos.

Comprenden estos los glóbulos blancos ó leucocitos. Los fagocitos son seres dotados de sensibilidad capaz de apreciar la naturaleza de los cuerpos, propiedad que recibe el nombre de *sensibilidad quimiotáxica*. Además los fagocitos tienen la propiedad de segregar fermentos variados, diastasas para digerir á los cuerpos que

engloban, de estas sucintas ideas resulta que la acción fagocitaria no es más que una digestión.

Si se inyecta bajo la piel de un cobago (concepto de los indios) sangre de pato, veremos que se acumulan una cantidad de células dotadas de movimientos amiboideos, que son los leucocitos.

Estas células mediante sus prolongaciones rodean á las hematies de la sangre de pato y los hacen entrar en el interior de su protoplasma, concluyendo por destruir todos los glóbulos rojos de la sangre del pato. Los fagocitos segregan dos diastasas llamada *alexina* por Buchner, *macrocitasa* por Metchinikonff y otra que se llama *fijador*, por Metchinikonff, *amboceptor* por Erlich, y *sensibilizador* por Bordat.

La *macrocitasa* que se destruye á los 55° es el verdadero fermento digestivo, que disuelve á los hematies, más no puede obrar sobre estos glóbulos sanguíneos sino es con la intervención del *fijador*.

La *macrocitasa* ó *alexina* es la misma para cada especie animal, mientras que hay tantos *fijadores* como corpúsculos digeridos. Además los *fijadores* resista la temperatura hasta 60°. Finalmente los *fijadores* solos son incapaces de digerir. En el próximo artículo se expresará la acción que ejercen los fagocitos sobre los microbios.

DR. JOSÉ GRAU GUINART.

==== VIDA CULTURAL ====

: LA : NECESIDAD : EN : GERONA :

: DE : UNA : BIBLIOTECA : POPULAR :

AL EXCMO. AYUNTAMIENTO

Como complemento á la labor de educación primaria y elemental de nuestras escuelas graduadas, y para que los que salgan de tan importante Centro de estudios sin muchos medios y con ansias de sa-

ber más aún, no tengan que rendirse ante la vergonzosa carencia local de *algo* en todo tiempo necesario, —amigos de la educación y del mejoramiento no solo moral si que también intelectual de nuestro pueblo —nos dirigimos á nuestro Excmo. Ayuntamiento, cuya espléndidez é interés por los problemas de educación, se han evidenciado con respecto al funcionamiento ejemplarísimo y casi único en España de nuestras recientes escuelas graduadas, pidiendo este *algo* que debe coadyuvar á que, la primera instrucción dada en las escuelas no quede estacionada en sus justos y elementales límites, y que haga que los niños avanzados que salgan de ellas, con ansias de hacer más adquieran en este *algo* que proponemos, la mejor firmeza posible en las ciencias que deben llevarlos progresivamente á círculos superiores de cultura, en los que han de hacerse hombres ilustrados, á la vez que esperanza de su tierra y legítimo orgullo de la misma. Anhelamos lo que proponemos más para ellos, que para nosotros, y lo señalamos sin temor de equivocarnos como causa muy potente que ha de contribuir á obrar el milagro de elevar á feliz realidad esta España cultural latente aún, de los debidamente educados, que ha de brillar en el futuro no lejano con fulgores radiantes, y que ha de elevar otra vez á nuestra patria á las cimas de legítimas glorias que para ella lucieron en pasados siglos de grandezas.

No es cosa de gigantes esta erección de la biblioteca pública popular que pedimos para nuestra capital; es de hombres de buena voluntad y de amor desinteresado cultural, fijándose para ella un tipo total de 5 ó 6 mil pesetas podemos tenerla y muy nutrida.

Claro que ni la soñamos ni la pretendemos como la de las ciudades cosmopolitas donde por la ingente afluencia de gentes eruditas, y por causa de las muchas peregrinaciones literarias debe ser exuberante, rica é inmensa. Eso sería utópico y descabellado el proponerlo, pero el pedir para Gerona una humilde biblioteca levantada bajo este también humilde tipo de 5 ó 6 mil pesetas, es, y así lo consideramos, muy factible.

La erección de esta biblioteca contribuiría al levantamiento espiritual de nuestra ciudad soñolienta, ya que los amantes del saber para quienes el desprenderse de dinero para la adquisición de las

obras es muy costoso ó difícil por su estado precario, podrían desarrollar sin gasto alguno de su parte, sus aficiones laudabilísimas, en bien propio y de la colectividad. Esa sería una obra de verdadera democracia y de altruismo, digna de todo encomio y felicitación.

Por eso se la proponemos á nuestra Excm. Corporación municipal, seguros de que Gerona sabría bendecir como sería de merecer la labor de sus dignos consejeros que supieron levantar con su iniciativa y su auxilio resolutivo á las proposiciones culturales el espíritu profundamente adormecido de muchos de sus ciudadanos sin medios en quienes, la educación, ciencia y estudio dormían el letargo más odioso, debido á la insuficiencia y carencia de medios locales con que proceder á su levantamiento y avance bellísimos. Y así levantado ya el espíritu de los grandes y encendida en la llama suave de la educación la pequeña multitud de educandos, hombres del mañana, sería alegría del corazón y de los ojos ver á nuestra vieja ciudad rejuvenecida y riente.... Que por esto abrogamos nosotros, llenos de inquietudes serenas y de iniciativas sinceras...

Los medios para llegar á realizar esta obra meritísima, podrían ser los mismos de que se han valido otras entidades y concejos de España.

Se encargaría á nuestros intelectuales, literatos y eruditos la confección proporcional al tipo señalado de un catálogo-base de obras para la Biblioteca, pidiendo señalarán el nombre de cada obra y el de su autor, de todas las á su juicio dignas, ya de estudio ó de consulta; nombrándose después para consolidar más aún esta obra, un muy competente censor, hombre de probidad y educación reconocidas, para que á la labor de catalogación hecha por los literatos aunára la suya, ya en el sentido de eliminar las obras propuestas de ciencia ó moralidad dudosas de las cuales la educación se inhibe, ya en el sentido positivo de subsanar las deficiencias con respecto á la adquisición de las á su recto juicio buenas y educadoras y que no hubieran sido indicadas por los primeros; todo para realizar la biblioteca, estable de por sí, y capaz de producir entre nosotros aún sin otros estudios superiores en las Universidades,

hombres de ciencia y buenos literatos,... que esta sería su mejor eficacia y triunfo.

Consolidada esta obra por la labor de todos, bajo la máxima bal mesiana de la intransigencia para lo malo y libertad para lo bueno, los frutos—permitásenos el giro poético—caerían ópimos y dulces, entre nosotros y por ellos nos veríamos tornados como de mucho tiempo no hemos sido. Hombres con la plenitud de nuestras facultades, despiertas á la suave pero potente luz de esta hoguera espiritual (Biblioteca).

Terminada de una vez la confección completa del catálogo, redactar el pliego de condiciones para la subasta de la obra poniendo como artículos únicos - según humilde juicio nuestro amigo de concreciones é inspirado en lo hecho por el municipio de Huelva, recientemente—los siguientes: que los libros deberían ser encuadernados, fijar el plazo de presentación de proposiciones para 2 meses desde la fecha de la lectura del pliego, y el plazo de entrega de los volúmenes por parte del que ganara el concurso á un mes.

El transporte de libros iría á cargo del librero. Si el tipo consiguado fuese de 5 mil pesetas, el 50 % del importe podría entregarse en el acto de la entrega de los libros; el 25 %, dos meses después; y el resto 30 días después.

La cantidad para el tipo podría sacarse del reciente empréstito, en la seguridad del aplauso unánime de todo el pueblo gerundense.

Esta es nuestra proposición sugerida por el amor cristiano que sentimos por nuestros conciudadanos y por su mejoramiento, expuesta con toda la posible sencillez, y sin pretensión alguna que deseamos ver apoyada—ó corregida en lo que pueda tener de aróneo ó utópico—por nuestros queridos confrades locales y por nuestros brillantes estudiosos é intelectuales, movidos por el convencimiento de que esta obra va á ser algo sumamente beneficioso para todos: capacitando á los hermanos humildes para oír la verdad y la ciencia de los escogidos, de los directores.

¡Cuanto más no nos aprovecharía á cada uno en particular y á la colectividad toda también, el que en vez de pasear nuestro aburrimiento como solemos hacerlo las más de la veces por los románticos paseos de nuestra Dehesa al caer de las tardes otoñales, pu-

diéramos terminadas nuestras tareas de clase, ó de trabajo volvernos á encerrar alegremente en el sagrado recinto de una buena biblioteca donde estudiar sobre lo ya estudiado, adquirir nuevos conocimientos al calor del entusiasmo y de la vocación, ó recrearnos con la lectura de nuestros filósofos, literatos y clásicos antiguos, tornándonos cada día más buenos y más hombres!

Conviene que todos juzguemos de la importancia de una obra así, y que aunando nuestro noble esfuerzo laboremos estrenuamente por la realidad de la biblioteca que pedimos para nuestra ciudad en bien de pobres y de ricos, de sabios y no sabios, de niños y de viejos.

Conviene pedir en noble plebiscito y esperar después del recto criterio y del espíritu cehaciente de realidades culturales que informa á nuestro Consistorio, esta dulce realidad que soñamos con toda la ardencia de nuestro espíritu adolescente...

L. G. P.

Gerona XI-IX-MCMXI.

CORRESPONDENCIA

De Malgrat.—Considerando el Sindicato Agrícola, ser un supremo bien para sus asociados el procurarles la simiente de la patata cuyo fruto obtiene muchos años inmejorables resultados, reunió Junta general extraordinaria.

En ella se expuso de una manera clara y evidente las diferentes clases ó variedades de patata que se siembran todos los años en nuestra Comarca y las que dan mejores resultados.

Estas clases son las conocidas con el nombre de *Orleans* (Alemania) é *Inglesa*.

La primera, parece ser la más ventajosa por cuanto se adelanta más ó su desarrollo es más rápido, obtiene menos ramaje, es de gusto exquisito y su producción *regular*.

La segunda, tarda un poco más en desarrollarse, pero una vez bastante desarrollada, resiste en gran manera el frío, es de gusto muy bueno y de bastante producción.

La tercera, poco conocida en este pueblo, parece de mejor producción que las demás, aunque en la plaza de París no se tiene en tanta estima.

Nuestros socios conocen bastante bien las dos primeras variedades, y si bien unos han optado por la primera, los más han preferido la segunda.

La razón es sencilla; pues si bien es más pronto el desarrollo de la primera y por lo mismo mayor su precio; en cambio, es más segura la recolección de la segunda por cuanto es mayor su resistencia.

Esta es la opinión—salvo algunas observaciones que sería largo el contar en nuestra Sociedad.

—Hemos empezado ya la vendimia y por consiguiente, manio-
bran las prensas de vino en la Sociedad. Este año á causa de los
fríos tardanos en primavera y el gran rigor del calor en verano, la
cosecha será escasa. Otro tanto pasará con las judías.

—Nuestro mercado que había sufrido también alguna decaden-
cia á causa del rescio verano, ha emprendido de nuevo mucho vigor
haciéndose algunas tranyecciones.

—Las operaciones de la Sociedad en el último mes son: Abonos
500 Kg.; Nitrato de sosa 1.000 Kg.; Despojos harina segundas 3.420
Kg.; Terceras 2.750 Kg.; Cuartas 2.000 Kg.; Algarroba 6.000 Kg.;
Pulpa 700. —X.

A. VILA.

Malgrat 5-9-1911.

CRÓNICA

Se habla de la cuestión internacional, y para el que se detenga en la lectura de la Prensa europea resulta verdadero imposible formar un juicio exacto acerca del resultado de las conferencias entre Francia y Alemania, pues si bien es verdad que los diarios de una y otra gran potencia se afanan en predecir que se llegará á un acuerdo, los hechos nos hacen observar que en esos precisos instan-

tes se revista en Kiel la Escuadra formidable que arroja como sumando 420.000 toneladas, en las que se amparan 25.000 hombres, ocupando los barcos extensión tan dilatada como la de 14 kilómetros, y se reúnen en Tolón 80 barcos que constituyen una exuberante flota, la que, al ser revista y arengada por el Presidente de la República francesa, no oye frases de concordia, de invitación á la paz; antes por el contrario, escucha, como resultado de los brindis, indicaciones vivísimas de la necesidad de demostrar en plazo próximo su valor y poderío.

Gira la conversación acerca de nuestro problema marroquí, y mientras por unos se asegura que en plazo próximo tomaremos posesión de los terrenos que en Ifni nos pertenecen, asegúrase por otros, y así lo mantiene hoy la Prensa francesa, en la conversación tenida entre monsieur de Selves y nuestro embajador Sr. Pérez Caballero se arrancó á éste el aplazamiento *sine die* de la ejecución de nuestros incontrovertibles derechos. Y mientras en el mundo diplomático se discute eso sin saberse nada, los atentados contra nuestras tropas se reproducen en el Kert y nos causan sensibles y dolorosas bajas, cuando todos recordamos que hace, no días, sino horas, se nos hablaba de la harka disuelta, del territorio dominado, y aún hoy se nos dice que antes del mes de Octubre será aquella vasta extensión un paraíso de tranquilidad, sabiéndose, como se sabe, que nos hemos comprometido, á nuestro juicio imprudentemente, á no traspasar el Kert, y debiendo constar á quien conozca aquello que, sin lograrlo, nuestra dominación será un mito y seremos constantes víctimas, hoy de los *pacos*, mañana de una alta y poderosa Compañía.

La huelga de Bilbao se recrudece y para dicho punto salen fuerzas del Ejército reclamadas por el gobernador dimisionario, que, según los telegramas oficiales, juzga el caso de extrema gravedad, considerando que pueda ser reproducción exacta de los sucesos acaecidos el año anterior, sin que haya podido servir, no ya de extirpación del mal, sino de paliativo á la dolencia, las concesiones arrancadas al Gobierno, el cual debe irse desengañando de que todas serán siempre pocas y que lo que se pretende es escalar posesiones, tomar armas é ir adquiriendo vigor los elementos

de la anarquía y del desorden que constituyen esa agrupación singular, imposible en la idea perfecta, y que se llama conjunción republicano socialista.

Se conversa sobre la situación de nuestra Hacienda y constituye tema sangriento de la broma y la ironía el profuso chaparrón de notas oficiosas, en las que se barajan millones de millones de economías en los gastos y de aumentos en los ingresos, sin que por ello la palabra déficit efectivo deje de pronunciarse y la necesidad de economías en los departamentos ministeriales constituya el tema obligado de los próximos presupuestos, que son una incógnita para todos y que significan dura prueba para el Sr. Ministro de Hacienda, de la que deseamos salga airoso para bien de la Patria.

Preocupa á la opinión la baja enorme de las acciones de la Compañía Arrendataria de Tabacos y se vislumbra una aterradora tranquilidad en las esferas del Gobierno, que no ha tenido aún en cuenta que ese valor es el ahorro del pobre, que la baja representa la ruina de miles de familias y todo ello, eso sí, sin lograr al menos un Tratado con la República cubana que nos asegure una exportación de más de 83.000.000 de pesetas anuales; se consigue afirmar y sostener en su puesto al Sr. Martínez Tudela, con sueldo de ministro, con ilustración tan escasa como muchos que lo fueron, y con tan grandes conocimientos comerciales y especialísimos del negocio que interviene y dirige, que de continuar donde se halla dará al traste con la Compañía, con los tabacos y no con los fumadores porque éstos son fuertes y empedernidos.

NOTICIAS

CUARENTA HORAS.—Se celebrarán en la Capilla de la Pasión y Muerte; por la tarde se reserva á las 7 y media hasta el día 20; desde este día á las 7 y cuarto.

INAUGURACIÓN OFICIAL.—Para mañana día 17, está anunciada la inauguración oficial del Palacio de las Escuelas Graduadas, y el reparto de premios del pasado curso á los alumnos de las mismas. Dado el interés que para con lo que se refiere á la enseñanza ha tenido el Ayuntamiento, es de esperar se dará la mayor solemnidad posible á este acto cultural.

NOMBRAMIENTO.—Ha sido nombrado profesor del Col·lell, el Rdo. Lic. D. José Figueras, subdiácono.

PROHIBICIÓN.—Para evitar una posible infección, las autoridades han prohibido la venta de trapos viejos en el mercado.

SANTA VISITA PASTORAL.—Nuestro Il. no. Sr. Obispo regresará de Arenys de Mar en la próxima semana para conferir Ordenes generales, proponiéndose después, Dios mediante, reanudar la Santa Visita Pastoral.

EL PINTOR MARTÍ GARCÉS.—El joven pintor desconocido de que hablabamos en el pasado número : al cual tributabamos una sentida felicitación por su delicada labor pictórica que nos entusiasmo grandemente resulta ser el distinguido artista barcelonés D. José de Martí Garcés, con cuya amistad nos hemos visto honrados recientemente. Nos place mucho saber sus nombres para publicarlos en nuestras páginas.

CLASES NOCTURNAS.—Empezaron ayer en la Sociedad Obrera «La Amistad» para los hijos de los obreros asociados y demás, pudiendo aún entrar en las mismas cuantos lo deseen.

JUNTA DE REFORMAS SOCIALES.—La Junta local de Reformas Sociales ha recibido un oficio del Excmo. Sr. Ministro de la Gobernación anulando las elecciones de vocales obreros verificadas en 27 de Noviembre último, quedando enterado de ello la Junta.

La misma Junta, vistos los descargos en contra de la denuncia de que fueron objeto por infringir la ley del descanso dominical los comerciantes é industriales Sras. Concepción Hugas, Concepción Vidal y los señores Juan Gaietas, Enrique Murtra, Benito Bosch, José Casadevall y Juan Condom, y oido el informe del Inspector correspondiente ha acordado trasladar las referidas denuncias á la Alca'día al objeto de que sigan su curso legal.

¡PEDIMOS! la desinfección del alcantarillado cueste lo que cueste, porque la seguridad pública debe anteponerse á todo, y porque es obra que en las actuales circunstancias no admite dilaciones.

... Por eso lo pedimos.

NÚMERO EXTRAORDINARIO.—Hemos recibido el número extraordinario publicado por *L'Estiuada* de San Hilario Sacalm, dedicado á la interesante monografía de aquella villa, escrita por el historiador Sr. Carreras Candi.

ROMERÍA Á MONTSERRAT.—Las Compañías ferroviarias afluentes á Gerona, han concedido rebajas de precios, para los que asistan á la Romería que saldrá el día 3 del próximo mes para Montserrat.

ENFERMO.—Lo está de bastante gravedad el Rdo. D. José Callis, párroco de Figueras. Le deseamos un pronto y total alivio.

DONATIVO.—El «Institut de Cultura y Biblioteca Popular pera la dona» ha recibido un espléndido donativo de 40.000 pesetas, ignorándose su procedencia.

LAS HUELGAS DEL NORTE.—Con un cariz completamente revolucionario vienen desarrollándose las huelgas del norte de España. Ha sido preciso suspender las garantías constitucionales en Bilbao y Asturias y enviar tropas para garantizar el orden y cortar los disturbios y desmanes.

¡Hasta cuando van á permitirse en nuestra patria ciertas propagandas de las cuales son emanación estas explosiones revolucionarias que constituyen un serio peligro para lo existente!

Es preciso que nuestros políticos se decidan á cortar por las raíces ese libertinaje que campea descaradamente doquiera bajo la más vergonzosa de las tolerancias.

Del contrario ... Dios sabe donde iremos á parar.

TRABAJO NOCTURNO

DOS HORAS 5 PESETAS

Señoras y caballeros: se pueden ocupar en la elaboración de un maravilloso invento alemán, de fácil ejecución. Se practica en casa de día y de noche valiéndose de luz artificial (eléctrica, gas, petróleo ó con la de una cerilla misma). Facilitamos trabajo que adquiere esta Casa para una propaganda religiosa mundial y remitimos á todo rincón de España instrucciones y muestras gratis, solicitándolo en una simple cartulina postal á nombre del Director «Unión Romana Universal».

= = = = = MADRID = = = = =

CONSULTORIO HOMEOPATICO

—= PARA =—

Enfermedades de niños y Medicina general

DEL Médico D. José Peré Raluy

Miembro de la Academia Homeopática de París y ex-ayudante del distinguido homeópata de Madrid Dr. Rozabál

CONSULTA DE 11 A 1, Y DE 5 A 7

Plaza de San Francisco (Antes Grano), 4, Pral. derecha.-GERONA

Aviso á los Obreros. — Todos los domingos, de 10 á 11 de la mañana, admitirá consultas gratuitas para los mismos y sus familias, en el local de la Asociación Obrera LA AMISTAD, Calle Nueva del Teatro, núm. 16.

Estamperia Católica

Plaza de las Castañas, 3. — GERONA.

Grande y variado surtido en artículos de Bisutería en Oro y Plata. — Grande existencia en objetos para servicio de Iglesia. — Especialidad en artículos propios para regalos. — Oleografías y estampas de todas clases.

Hotel Restaurant MASSAGUÉ

Casa de completa confianza para R.^{dos} Sacerdotes

Calle de Santa Ana, (junto á la Rambla de Canaletas).

BARCELONA

Cerería y Fábrica de Espelmas de José Colomer

DESPACHO: Cort-Real, núm. 4. — GERONA.

En esta casa se fabrican y venden á precios muy limitados, cirios, hachas, blandones, candelas espelmas, cerillas mariposas y demás géneros concernientes al ramo de cerería.

Bonificación según la importancia del pedido. — Fabricación por encargo, de clases especiales.

Se compran y cambian con géneros elaborados ceras amarillas y residuos refundidos.

Motel Peninsular

(Antes Fonda de San Antonio) Calle del Progreso. — GERONA

á cargo de D. JUAN NICOLAZZI

Casa de completa confianza para Rdos. sacerdotes

Servicio esmerado. Precios económicos.